



No tires tu dinero

**DAVID
PÁRAMO**

david.paramo23@gimm.com.mx
Twitter: @dparamooficial

¿Qué piensa Morena?

Fitch Ratings dijo que uno de los principales riesgos en el comportamiento de la deuda mexicana es la posición que **Andrés Manuel López Obrador** tendría sobre el sector energético en caso de ganar la Presidencia de la República.

Si bien es cierto que históricamente este hombre ha estado en contra de la reforma al sector energético, Morena votó en contra de la reforma estructural, y que durante el 80 aniversario de la Expropiación Petrolera habló sobre el "rescate" de la industria eléctrica; en los últimos días se han generado cualquier cantidad de dichos confusos entre los miembros de su equipo.

Alfonso Romo, quien asesora al candidato de Morena en su relación con el sector empresarial, dijo en una entrevista el mes pasado: "No habrá ninguna violación legal o cualquier cosa que pueda perturbar la confianza de los inversionistas... lo que hemos visto en el proceso de licitación es que son muy buenos para el país (los contratos derivados de la Reforma Energética que ya han comprometido inversiones por 160 mil millones de dólares tan sólo para la extracción de petróleo), están bien hechos y hasta hoy no tenemos quejas."

La posición de **Romo** ha sido refutada por **Paco Ignacio Taibo II**, secretario de Morena, dijo: "Mi pregunta es muy sencilla, ¿quién chingados le dijo a **Romo** que somos nos? ¿A nombre de quién habla? Porque, que yo recuerde, hasta ahora, en el último congreso y los últimos tres consejos nacionales se ratificó plenamente que hay que echar para abajo la Reforma Energética. Y esa demanda es nuestra, no sólo de **Andrés** que lo dijo muchas veces".

Añadió el dirigente de Morena: "Entonces, habría que preguntarle a **Romo** ¿a nombre de quién habla y a quién le hablas al oído? Porque si quieres hablarle al oído a las transnacionales, pues muy tu pinche gusto, pero a nombre del conjunto de mexicanos que vamos a votar en julio, yo creo que la demanda sigue viva y hay que exigir que siga viva".

Rocío Nahle, quien está propuesta como secretaria de Energía en caso de que ganara **López** la Presidencia, ha dicho: "Creo que tenemos que redireccionar, hacer un análisis puntual, qué funciona, qué no está funcionando. Si está bien no hay problema".

El fin de semana, el candidato de Morena coincide con **Nahle** al afirmar que "se van a revisar todos los contratos (de la Reforma Energética) que se han firmado... Uno por uno se van a someter a análisis para ver si cumplen con los requisitos legales y para que, además, no sean producto de la corrupción... vamos a

tener los mejores abogados en la materia para, en su caso, acudir a los tribunales correspondientes".

Pero también coincide con **Taibo II** al decir que "luego de nuestro triunfo (en las elecciones del primero de julio) una de las cosas que voy a tratar con el presidente **Peña** es que se detenga ya la entrega de los contratos para que empresas particulares exploten el petróleo en nuestro país... Voy a pedirle que ya no se entreguen campos petroleros ni en tierra ni en aguas someras y que se detenga la entrega, la privatización del petróleo y de la industria eléctrica".

El candidato añadió: "Hago el compromiso de que a mediados del sexenio próximo, a los tres años de haber llegado al gobierno, vamos a dejar de comprar gasolinas en el extranjero porque se van a rehabilitar las seis refinerías existentes y se van a construir dos grandes refinerías... ya no vamos a vender petróleo crudo en el extranjero, vamos a procesar toda la materia prima en nuestro país y bajar los precios de los combustibles".

Nahle dice que tienen "una visión clara, producir en México. Tenemos que producir energía, combustible". Según ella, "las refinerías tendrán un costo de dos mil millones de dólares. Si buscas financiamiento, la refinería se paga sola, si la operas bien, en cinco años".

La Comisión Reguladora de Energía informó que al cierre del año pasado se han comprometido 257,000 millones de dólares.